
Protokoll 
der Sitzung des Kinder- und Jugendbeirates 

der Stadt Neumünster 

Donnerstag, 12.01.2023 

Großflecken Str. 59, Raum 1.6, 24534 Neumünster 

Beginn: 18.05 Uhr, Ende: 19.53 Uhr 

 
Teilnehmende: Nick Andrias, Leon Damerow, Marten Hosmann, Irina Himici, Jule 

Radzko, Sandra Lea Stock, Leon Bachmann 
Entschuldigt: Lilli Dentler, Enes Ates 
Gäste: Britt Karger (FD 40.4 Kinder- und Jugendbeteiligung), Malcolm Szudra (FSJ Politik 

2022/23), Paul Weber, Jonathan Gleichmann (JVN)  
Tagesordnungspunkt Aufgabe 

(Wer, Termin) 

 

TOP 1 Begrüßung & Feststellung Beschlussfähigkeit 
Die Versammlung ist beschlussfähig. 
 

 

TOP 2 Genehmigung der Tagesordnung 
Genehmigt 
 

 

TOP 3 Geplante Förderung und Projekte im Jahr 2023 
Beim Bundesprogramm „Zukunftspaket für Bewegung, Kultur und 

Gesundheit“ des BMFSFJ gibt es die Möglichkeit bis zum 31.01.2023 

eine finanzielle Unterstützung für Projekte zu bekommen. Dazu ist 

allerdings ein Antrag erforderlich. Der KJB plant das Fußball Projekt 

damit zu finanzieren und die Werbung vom Politik-Talk. 

 

In Planung war die Bedruckung von Bussen und ein umfangreicher 

Trailer, um das Projekt Politik-Talk zu bewerben.  

 
Britt merkt an, dass die Förderung des Projektes Politik-Talk 

unwahrscheinlich scheint. Bei der Förderung geht es um Projekte die 

Kinder und Jugendliche motivieren sollen sich aktiv zu beteiligen. 

Das wäre mit einer Werbeaktion eher nicht gegeben.  

Wenn der KJB das Fussballturnier darüber fördern lassen möchte, 

würde Britt Herrn Hopf (Gesundheitsplanung) informieren. Er hat 

seine Hilfe bei der Antragstellung und Formulierung angeboten.  

Britt teilt mit, dass es über die PEBS - Politik-, Engagement- und 

Bildungsstiftung die Möglichkeit gäbe, Werbung für den KJB und da-

mit auch das Politik Projekt finanzieren zu lassen.   

Paul Weber spricht an, dass der Verein Politischer Jugend Neumüns-

ter ein großes Leinwandplakat zu Werbezwecken sponsern könnte 

Kosten: ca.350€ 

   

 

 

 

 

 

 

 

Herrn Hopf 

(Gesundheitsplanung) 

kontaktieren 

und einen Termin 

vereinbaren.   

 

 

 

 

 

Leon nimmt Kontakt mit 

der Stiftung auf 

TOP 4 Politik-Talk 
Aus dem, durch die Partnerschaft für Demokratie geförderten 

Projekt, PolitikTalk entstandenen Videomaterial, werden zur Zeit die 

Best Offs durch Jonathan (JVN) erstellt. Er wird voraussichtlich in 

zwei Wochen die fertigen Interviews dem KJB zeigen können. Am 

03.02.2023 soll das erste Interview mit einer Ankündigung durch die 

Presse veröffentlicht werden. Anschließend wird vier Monate lang 

wöchentlich ein weiteres Interview hochgeladen.  
Irina erinnert daran, dass die Interviews, wie zuvor abgesprochenen 

in den örtlichen Schule gezeigt werden sollen.     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Leon verkündet, dass er erste Reels veröffentlicht habe und auf viel 

Rückmeldung und hohe Klickzahlen gestoßen ist. Ihm ist aufgefallen, 

dass in der Kommentarspalte teilweise Hasskommentare abgebildet 

wurden. Nach eigenen Angaben, konnte er sie gut rausfiltern und 

löschen.  Der KJB einigt sich einstimmig darauf, dass die 

Kommentarfunktion vorerst bestehen bleibt. Jule und Nick 

übernehmen die Betreuung und löschen ggf. die unangemessenen 

Kommentare. Bei einer nicht mehr händelbaren Menge an 

Hasskommentaren würde der KJB diese Funktion sperren.  

 

Jonathan nahm während der Sitzung einen Radio Beitrag für das 

Projekt Politik-Talk auf. Der Beitrag soll pünktlich zur Übertragung 

des ersten Interviews fertiggestellt sein.   

 

 

 

AG: Projekt Werbung 

Sandra Lea, Leon, Leon, 

Malcolm(FSJler)  

 

Kommentarbetreuung: 

Jule und Nick 

 

 

 

 

 

TOP 5 Info's aus dem KiJuBü 

Es werden Interessierte des KJB für die Jurysitzung zum Partizipationspreis 
Kita gesucht. Sandra Lea hat Interesse sich zu engagieren. Britt wird Frau 
Beischl darüber informieren. 

 

Sandra Lea 

TOP 6 Termine 
20.01.2023 Planungstreffen Landesweite Wahlen  
25.01.2023 Sozial- und Gesundheitsausschuss  
26.01.2023 SKSA 
31.01.2023 Jugendhilfeausschuss 
01.02.2023 Planungs- und Umweltausschuss    

 

TOP 7 Verschiedenes 
Nick berichtet aus der AG Ernährungswende. Hier wird das Thema 

Gemeinschaftsverpflegung Schulen thematisiert. Es gibtdie Idee 

eines zentralen Mensadienstes. Zudem wurde sich darüber 

ausgetauscht eine gesunde und regionale Verpflegung anzubieten. 

Hierbei wurde ein überwiegend veganes und vegetarisches Angebot 

zur Diskussion gestellt. Fleischgerichte soll es nur noch zweimal in 

der Woche geben.  

Der KJB hat sich kritisch dazu geäußert. Sie gaben an, dass nicht alle 

Schüler:innen vegane und vegetarische Gerichte mögen und es 

wichtig sei abwechslungsreiche Mahlzeiten angeboten zu bekommen. 

Der KJB möchte in der AG darauf hinweisen, dass es bei 

Entscheidungen, um die Verpflegung von Kindern und Jugendlichen 

wichtig sei, dass die Bertreffenden auch zu beteiligt werden.  

 

Jule macht darauf aufmerksam, dass für die diesjährige KJB Wahl 

rechtzeitig mit der Wahlwerbung angefangen wird. 

Zudem erinnert sie daran die Zusammenarbeit mit der Jugendarrest 

Anstalt Moltsfelde nicht aus den Augen zu verlieren. 

 

 

Leon Damerow schließt die Sitzung um 19:53 
 

 

Protokoll: Malcolm Szudra 


